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今起至明年1月1日，2024乒超总决赛

在上海体育馆举行。这是国内最高水平的

乒乓球职业比赛，也是乒坛一大盛事。奥运

冠军樊振东、孙颖莎、王楚钦、王曼昱等都将

亮相，引来上海以及全国各地球迷的关注。

然而，某些球迷的逾矩行为也随之而

来。就在运动员抵达上海备战之际，传出不

和谐的声音。在机场，王楚钦遭到数十名粉

丝的围观，他们纷纷拿出手机拍摄，不顾及

运动员本人的感受。王楚钦不得不出声要

求这些粉丝让出通道。

球场内外，这类场景时有发生。两周前

乒超联赛长沙站，粉丝为蹲守樊振东，将酒

店的电梯口堵得水泄不通；10月的WTT中

国大满贯赛，看台上不少球迷的闪光灯直对

着孙颖莎闪……樊振东后来表示，过度被关

注，让运动员背负了额外的压力，进一步讲，

对队伍、对团结都会产生负面效果。

不知道有多少人认真听了樊振东的话，

并有所思考。如果你真的喜爱某一位运动

员，难道不该从爱护他的角度出发，斟酌自

己的表达方式？如果影响甚至伤害了运动

员，令其无法在比赛中拿出好的表现、取得

理想的成绩，恐怕也不是你想要的结果。

那么，乒超总决赛是不是可以成为一个

契机，让乒乓球比赛回归该有的秩序，让运

动员找回纯粹的赛场？

昨晚，樊振东、王楚钦等参赛运动员特

地录制视频，宣传推广乒乓球的观赛礼仪：

比如运动员发球时请保持安静，比赛过程中

不可使用闪光灯、激光笔影响运动员视线，

运动员击球时不能有声音干扰。运动员们

都真诚地期待，能在热情、有序的氛围中，为

球迷奉上高水准的比赛。

实际上，本届乒超总决赛看点多多，球

迷不妨关注场内的精彩。首先，全国前四名

的队伍同场竞技，多位奥运冠军和国手披挂

上阵，尤其是孙颖莎与王曼昱、樊振东与王

楚钦的对决，代表了乒乓球的巅峰水准。

其次，这是上海继2005年世乒赛后，再

度举办高水平的乒乓球大赛。为了办好乒

超总决赛，上海将赛场放在改建后的徐家汇

体育公园，升级换代的上海体育馆将利用声

光电技术，营造美妙的剧场气氛，为观众带

来独特的乒乓球观赛体验。

此外，赛事器材供应商红双喜将在现场展

示两张巴黎奥运会的比赛球台，上面有男团和

女团冠军队员的签名；展示区还准备了桃红

色球桌，乒乓球爱好者可以在此一展身手。

从服务观众的角度看，今天启幕的乒超

总决赛也是为期3天的乒乓嘉年华。期待广

大球迷参与进来，感受这项运动的纯粹与快

乐，体验多彩文化。你会发现，关注乒乓球

本身，发掘其魅力，方能理解运动员的不易，

对他们生出更多敬意。

尊重你的热爱，才能成就你的梦想。一

项成功的赛事，离不开身后成熟的观众。支

持国球，爱护我们的运动员，请从乒超总决

赛做起。 本报记者 金雷

关注场内精彩看点 营造热情有序氛围

成功的赛事离不开成熟的观众

（上接第1版）突出重点、把握关键、集中发力，
加快深化“五个中心”建设。从落实国家战

略、维护国家利益、保障国家安全出发，用好

协调推进机制，加快政策落地落实，全面推动

机构集聚、业务创新、功能提升，强化整体效

应、平台效应、放大效应、辐射效应。立足战

略全局思考谋划，注重加强“五个中心”联

动。推动功能性枢纽型平台链接更多主体、

丰富多元功能，不断增强要素配置和服务能

力。正确处理好立与破、内与外、“树木”与

“森林”的关系，在同步完善事中事后监管体

制、结合企业需求提炼突破举措上下更大功

夫。同长三角一体化发展、长江经济带发展

和国家发展需要深度链接起来，主动谋划一

批具有牵引性带动性的载体抓手，更好彰显

枢纽功能、提升服务能级。

全会指出，要坚定实施扩大内需战略，保

持经济平稳健康发展。集成电路、生物医药、

人工智能三大先导产业要持续用力抓好攻坚

突破，工业服务业要在制造服务一体化、供应

链管理、绿色低碳服务等领域扩大应用场景，

以深入降本增效促进工业发展。推动外企总

部机构提升能级，支持外资研发中心面向全

球市场开展研发。依托“丝路电商”合作先行

区建设，进一步提高跨境电商物流保障能

力。结合提振消费专项行动，落实好消费品

以旧换新政策。加快引育与国际贸易中心相

匹配的大型贸易企业，促进内外贸一体化发

展。着力推动文旅商体展融合发展，不断提

升文化产品供给质量。把握经济发展规律，

增强调度工作的系统性、主动性和专业性。

全会指出，要深化高水平改革开放，进一

步向改革要动力、向开放要活力。稳步扩大

制度型开放，围绕深化监管制度改革，进一步

放宽市场准入，提高货物、服务、资金、人员、

数据跨境流动便利化水平，更好为国家试制

度、探新路。持续深化国资国企改革，加快以

主责主业为聚焦的布局调整，提高企业核心

竞争力，加快培育世界一流企业。大力推动

服务业改革创新，更好发挥对产业升级的赋

能作用。着力打造国际一流营商环境，在优

化为企业服务、规范涉企检查等方面推出更

多经营主体可感可及的务实举措。

全会指出，要加强科技创新引领，强化创

新布局的战略敏捷和创新要素的高效整合，

完善创新生态，健全引才机制，深化科技体制

改革，营造敢闯敢拼创新氛围。抢抓数字化

智能化绿色化机遇，开展“人工智能+”行动，

加快发展绿色低碳技术服务商和专业认证机

构，打造更多绿色工厂、零碳工厂和绿色园

区。强化要素支撑，引导社会资本投早投长、

投小投大、投硬科技。抓好低效产业用地盘

活，推动园区规模化集约化发展。注重因地

制宜，鼓励各区深耕细分赛道，打造特色产

业、优势产业。

全会指出，要以更大力度推进人民城市

建设，努力构建人人参与、人人负责、人人奉

献、人人共享的城市治理共同体。坚持把宜

居安居放在首位，全力推进“两旧一村”改造，

完善多层次租赁住房供应体系，努力为群众

提供高品质的“好房子”。促进重点群体就

业，加力实施大规模技能提升培训。不断提

高公共服务质量，更好匹配群众需求。把全

过程人民民主融入城市治理，及时倾听和回

应群众呼声，更好解决突出民生难题，及时消

除各类风险隐患。

全会强调，要加强党对经济社会发展工

作的领导，以高水平党建促进高质量发展。

干字当头、奋力一跳，强化正向激励，营造比

学赶超良好氛围，激发干事创业内生动力，深

化落实“三个区分开来”，持续完善考核评价

体系和容错纠错机制，旗帜鲜明为担当者担

当、为干事者撑腰，树立和践行正确政绩观。

要狠抓落实，务求必成，各方面要坚持不折不

扣抓落实、雷厉风行抓落实、求真务实抓落

实、敢作善为抓落实，强化一以贯之、一抓到

底的执行力。坚持问题导向，力戒形式主义、

官僚主义，找准工作靶心、拿出硬招实招、力

求工作实效。加强超大城市党建工作，抓好

高素质干部队伍建设，打造高水平人才高

地。要调动积极性、激发创造性。深化基层

党建，深入开展新兴领域全覆盖攻坚行动，健

全完善“多格合一”机制。持续为基层减负增

能，严格落实“一办法两清单”，开展好针对性

的培训，着力推动基层强作风、强能力、强服

务、强实效。尊重基层首创精神，及时总结推

广好经验好做法。持续推进正风肃纪反腐，

构建风清气正政治生态。要唱响光明论、汇

聚正能量，协同推进政策实施和预期引导，更

好提振发展信心。

全会指出，明年全市经济社会发展要做

好七方面工作。一是聚力推动经济持续回稳

向好，注重政策措施协同联动，持续营造一流

营商环境，促进各类经营主体蓬勃发展。二是

聚力落实国家重大战略任务，加快推进“五个

中心”建设，增强国际经济中心综合实力、提升

国际金融中心服务能级、推动国际贸易中心提

质升级、提升国际航运中心资源配置能力、强

化国际科技创新中心策源功能，加快推进浦东

引领区、自贸试验区及临港新片区建设，深化

长三角一体化发展，精心办好第八届进博会。

三是聚力培育发展新质生产力，推动科技创新

和产业创新深度融合，加快建设现代化产业体

系，增强科技创新能力，推动产业转型升级。

四是聚力转变超大城市发展方式，优化拓展

城市发展空间，加快城市更新步伐，深化城市

数字化转型，推动乡村全面振兴。五是聚力

建设美丽上海，深化污染防治攻坚，积极稳妥

推进碳达峰碳中和，持续拓展绿色生态空

间。六是聚力推进城市治理现代化，提升城

市精细化管理水平，深化基层治理创新，以高

水平安全保障高质量发展。七是聚力增进民

生福祉，加强就业和社会保障工作，提高公共

服务水平，加强文化软实力建设，提升市民居

住品质。精心编制体现时代特征、符合上海

特点、引领未来发展的“十五五”规划。

全会强调，做好岁末年初工作，要切实把

思想和行动统一到市委决策部署上来，以奋

力一跳的目标引导预期、凝聚力量，以改革创

新的办法应对挑战、破解难题，以强烈的责任

担当服务大局、贡献大局，以“时时放心不下”

的责任感抓好安全生产、强化城市安全运行、

维护社会和谐稳定。着眼长远发展，抓好“十

五五”规划编制，提高规划对经济社会发展的

指导作用。元旦、春节将至，要用心用情关心

好群众生活，加强重要民生商品市场供应，抓

好煤电油气保供，确保群众欢乐祥和过节。

全会审议通过《中国共产党上海市第十

二届委员会第六次全体会议决议》，通过关于

追认给予高奕奕开除党籍处分的决定。

市委常委李仰哲、吴伟、赵嘉鸣、陈通、张

为、陈金山、李政、华源出席会议。

■ 乒超总决赛上午开赛，孙颖莎（中）和覃予萱（左）在赛前进行热身训练 本报记者 李铭珅 摄

绚烂的灯光下，一场以乒乓为主题的文

艺表演，揭开了2024赛季中国乒乓球俱乐部

超级联赛总决赛的序幕，近万名从全国各地

赶来的球迷把上海体育馆坐得满满当当。

中国乒乓球协会主席刘国梁致辞：

“2005年，上海以‘办成乒乓运动的盛大节

日’的全新理念，成功举办了世乒赛。20年

后的今天，我们再次汇聚万体馆，再次见证

高水平乒乓球赛事。”他期待这次总决赛成

为视觉与心灵的双重盛宴。

随着国际乒联终身名誉主席徐寅生宣

布比赛开幕，看台上掌声震天。即将迎来

50岁生日的上海体育馆，正式开启乒乓“剧

场模式”，空中大屏幕播放起震撼人心的国

球宣传片；另一侧，白色的圆球如乒乓一样，

伴随着音乐升起、降落；观众席的环绕屏在

音乐节拍下律动……比赛尚未开打，新颖独

特的观赛体验已让人兴奋起来。

上海奥运冠军许昕代表运动员宣誓：

“为了体育的公正和团队的荣誉，遵守比赛

各项规则，服从裁判，尊重对手，尊重观众。”

开幕式后，乒超总决赛奉上第一盘“美

味大餐”，女团半决赛首轮比赛在上海龙腾

队和深圳大学队之间举行。深圳大学队由

世界排名第一的孙颖莎领衔，20岁的国乒

新秀蒯曼是新奥运周期的重点培养对象，已

在各个国际赛场初露锋芒。坐镇主场的上

海龙腾队阵中打法齐全，不仅有颗粒打法孙

铭阳、何卓佳，还有今年全锦赛女单冠亚军

刘炜珊、杨屹韵，此外，陈熠、马小惠也是冉

冉升起的新星。首场双打比赛在覃予萱/蒯

曼和刘炜珊/陈熠之间进行。这是一场国乒

新星之间的对决，比赛打得异常激烈，现场

观众看得非常过瘾，加油声此起彼伏。

2024年，中国乒乓球点燃了荣耀与梦

想。展望新的一年，洛杉矶奥运会征程即将

开启，国乒在岁末年初吹响新的号角。

本报记者 陶邢莹

体坛话题

乒超总决赛今日开战
近万名球迷来到上海体育馆观赛


